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Protokoll der Mitgliederversammlung der „Aktiven Bürger/innen Cappel e.V.“ 

am 28.09.2023 

 
Ort:  ehemaliges Rathaus Cappel 

Beginn:  18:00 Uhr 

Ende:  19:30 Uhr 

Protokoll:   Leo Bauer 
Teilnehmer/innen: 47 (siehe Anwesenheitsliste) 
 
TOP 1: Begrüßung 
Der Vorsitzende Heinz Wahlers begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und bedankt sich 
für ihr Kommen. 
 
TOP 2: Wahl eines/r Versammlungsleiters/in und eines/r Protokollanten/in 
Bei zwei Enthaltungen werden Peter Hesse als Versammlungsleiter und Leo Bauer als 
Protokollant einstimmig gewählt. 
 
TOP 3: Feststellung der Richtigkeit der Einladung und der Tagesordnung 
Es gibt keine Einwände, damit ist die Tagesordnung beschlossen. 
 
TOP 4: Bericht des Vorstandes 
Die anwesenden Vereinsmitglieder gedenken der drei Verstorbenen Erika Günther, Anni 
Muth und Brunhilde Lüdtke. 

 

 Nach Ende der coronabedingten Einschränkungen laufen alle Kurse wieder unter 
normalen Bedingungen. 

 Bei den beiden von der Quartiersmanagerin organisierten Bewegungs- und 
Gesundheitstage letztes und dieses Jahr war unser Verein mit Stand und 
Bewegungsangeboten aktiv vertreten. Leider waren die Besucherzahlen gering. 

 Am 26. November 2022 fand unter reger Beteiligung unserer Mitglieder das „Erleuchten“ 
des Weihnachtsbaumes am August-Bebel-Platz statt. 

 In der Adventszeit wurden an alle Mitglieder kleine Präsente verteilt. 

 Mit beschränkter Teilnehmerzahl führte unser Mitglied Karin Lemke einen Erste-Hilfe-
Kurs durch. 

 Trotz anfänglicher Bedenken nach Wechsel des Kochs treffen sich die Teilnehmer 
weiterhin einmal im Monat im Bistro Blau-Weiß zum gemeinsamen Mittagessen. 

 Nach Weggang des Blumenhauses Nestler wurde die angrenzende Fläche an die 
Verwaltungsaußenstelle in einer gemeinsamen Aktion der Cappeler Vereine und des 
Ortsbeirates von Unrat gereinigt. An der Säuberungsaktion waren auch viele ABC-
Mitglieder beteiligt. 

 Unseren Mitgliedern werden zwei neue Kurse angeboten: 
„Bio“-Radfahren ohne Beteiligung von E-Bikes und eine Smartphone-Sprechstunde, beide 
Kurse unter Leitung unseres Vorstandmitgliedes Uwe Schulz. 

 Das Plenum soll wieder in regelmäßigen Abständen stattfinden. 
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 Am 1. April führten unsere Mitglieder zum wiederholten Male eine Reinigungsaktion der 
Marburger Straße durch, die Beteiligung war sehr rege und der eingesammelte Dreck 
auch.  

 Auf dem Gelände des ev. Pfarrhauses fand im Mai eine Pflanzentauschbörse statt, die 
Beteiligung könnte noch gesteigert werden. 

 Das ABC-Netzwerk Füreinander hat sich neu aufgestellt, die Mitglieder wurden per 
Rundmail informiert. 

 Zu den Höhepunkten des Vereinslebens gehörten der Besuch der Bad Hersfelder 
Festspiele und der Tagesausflug nach Schmalkalden. Heinz Wahlers bedankte sich bei 
den Organisatoren Reinhild Stein, Matthias Schmitt und Irmtraud Beck-Bedbur. 

 Die „Lange Tafel“ am 19.8.23 war ein voller Erfolg und mit mehr als 70 Teilnehmern auch 
sehr gut besucht. 

 Unser Verein hat drei Pavillons angeschafft, die Vereinsmitglieder auch zu privaten 
Veranstaltungen ausleihen können. 

 Bei zwei Gruppen gab es einen Wechsel in der Leitung: Bei den Radfahrern von Lothar 
Hase zu Detlev Detering und bei den Spaziergängern von Irmgard Dietz zu Heinz 
Friedrich. 
Heinz Wahlers bedankt sich bei den beiden ausgeschiedenen Gruppenleitern mit einem 
Präsent. 
In diesem Zusammenhang bedankt sich Heinz Wahlers auch bei allen Gruppenleitern, die 
ehrenamtlich, kostenlos und mit viel Engagement ihre jeweiligen Gruppen führen. 

 
TOP 5: Bericht der Schatzmeisterin 
Unser Verein hat ein Gesamtvermögen von 25.768,65 EUR, die Einnahmen betrugen 
6.283,70 EUR, die Ausgaben 5.875,57 EUR. 
Neben den Mitgliedsbeiträgen rekrutieren sich die Einnahmen durch die Ehrenamts-
pauschale der Stadt Marburg (250 EUR), Spenden (700 EUR) und Veranstaltungen (1.310,70 
EUR). In diesem Sommer organisierte ein loser Zusammenschluss von Anwohnern im 
Wissnerhof ein Cappeler Bürgerfest. Die Einnahmen aus diesem Fest liefen über unser Ver-
einskonto, weil die Gruppe der Organisatoren kein eigenes Konto hat. Dieser Betrag wurde 
zeitnah weitergeleitet, erscheint aber in den Ein- und Ausgaben unseres Kontos. 
Peter Hesse bedankt sich bei unserer Schatzmeisterin Reinhild Stein. 
 
TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 
Hans-Friedrich Hofacker erklärt als Kassenprüfer (zweiter Prüfer war Heinz-Jürgen Stump), 
alle Kontenbewegungen geprüft zu haben, es wurden erwartungsgemäß keine 
Abweichungen gefunden, die Kasse wurde ausgezeichnet geführt. 
 
TOP 7: Aussprache zu den Berichten 
Nachdem aus dem Plenum keine Wortmeldungen erfolgten, berichtet der Versammlungs-
leiter und Ortsvorsteher Peter Hesse über die Problematik bei der Wiedereröffnung der 
Cappeler Verwaltungsaußenstelle. Entgegen aller Absprachen und Beschlüsse ist die 
Verwaltungsaußenstelle bis heute geschlossen. Die Cappeler Quartiersmanagerin Frau 
Binzen ist nicht berechtigt, Verwaltungsaufgaben auszuführen. 
 
TOP 8: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Es sind 47 stimmberechtigte Vereinsmitglieder anwesend, Peter Hesse stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 
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TOP 9: Antrag auf Entlastung des Vorstandes und der Schatzmeisterin für 2022 
Bei Enthaltungen der Betroffenen werden der Vorstand und die Schatzmeisterin einstimmig 
entlastet. 
TOP 10:  
Hinweis:   Da es keine Anträge zu geheimen Abstimmungen gab, erfolgten alle Wahlen von 
TOP 10 a) bis f) in offener Abstimmung.  
 
a) Wahl des 1. Vorsitzenden 

Der bisherige Vorsitzende Heinz Wahlers wird bei einer Enthaltung einstimmig 
wiedergewählt.  
Heinz Wahlers übernimmt nach den Wahlen wieder von Peter Hesse das Amt des 
Versammlungsleiters. 
 

b) Wahl des/r stellvertretenden Vorsitzenden 
Schon vor der Mitgliederversammlung war klar, dass der bisherige Stellvertreter, Stefan 
Zoepffel, nicht wieder als stellvertretender Vorsitzender kandidieren will. Bei 
Sondierungen im Vorfeld hat sich auch niemand bereit erklärt zu kandidieren. Da nahezu 
80 % unserer Mitglieder Frauen sind, wäre es wünschenswert, eine Frau als Stellver-
treterin zu haben. Aber alle entsprechenden Appelle an die anwesenden Mitglieder 
waren ergebnislos. 
Damit unser Verein nicht ohne Stellvertreter agieren muss, hat sich dankenswerterweise 
Stefan Zoepffel doch noch bereit erklärt, für das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden 
zu kandidieren, allerdings nur für ein Jahr. 
Seine Kandidatur wurde begrüßt und einstimmig, bei einer Enthaltung, angenommen. 

 

c) Wahl des/r Schatzmeisters/in 
Reinhild Stein wird bei einer Enthaltung einstimmig wiedergewählt. 
 

d) Wahl des/r Schriftführers/in 
Bei einer Enthaltung wird Leo Bauer wiedergewählt. 
 

e) Wahl der Beisitzer/innen 
Einstimmig wiedergewählt wurden die bisherigen Beisitzer/innen: 
Fritzi Gissel, Anna Lauer, Uwe Schulz, Barbara Voeth und Helmi Vestweber. F. Gissel und 
B. Voeth fehlten heute, von beiden liegen schriftliche Einverständniserklärungen vor. 
 

f) Wahl der Kassenprüfer/innen 
Brigitte Balzer und Lothar Hase werden als künftige Kassenprüfer einstimmig gewählt. 
 

TOP 11: Verschiedenes, Mitteilungen, Termine 

 Heinz Wahlers erläutert noch einmal das relativ hohe Vermögen unseres Vereins. Die 
Einnahmen stammen überwiegend aus Einnahmen bestimmter Aktivitäten, z. B. 
Bürgercafé, Repaircafé usw., kaum von den Mitgliedsbeiträgen, die mit 1 Euro pro Monat 
sehr niedrig sind. Auf der Ausgabenseite spart der Verein besonders viel durch die 
Mitteilungen per E-Mail statt postalischer Zustellung. 

 Von Teilnehmern der Versammlung wird Unmut geäußert wegen der teilweisen 
Nichtmitnutzung der öffentlichen Gebäude in Cappel. Peter Hesse informiert, dass nach 
Fertigstellung der Schule das Bürgerhaus u.a. wieder für Vereine nutzbar wird. 
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 Aus dem Kreis der Anwesenden wird Heinz Wahlers besonderen Dank für seine 
sonntäglichen Mails ausgesprochen. 

 Die Smartphone-Sprechstunde soll dauerhaft etabliert werden. 

 Jede Gruppe ist für ihre Entscheidungen autonom, z.B. an welchen Tagen die Aktivität 
stattfinden soll, der Vorstand sollte allerdings bei Änderungen informiert werden. Heinz 
Wahlers ermuntert die Mitglieder, bei Bedarf neue Gruppen zu gründen. 

 Am 17.10. wird Pfarrer F. Bach aus Bad Neuenahr-Ahrweiler als Gast im Paul-Gerhard-
Haus erwartet, er wird über die Flutkatastrophe und über die Verwendung unserer 
Spende referieren.  

 Am 2.12. werden die ABC-Mitglieder zusammen mit dem Ortsbeirat bei Gebäck und 
Glühwein den Weihnachtsbaum „anzünden“. 

 
 
 
gez. Leo Bauer 


